

II- 479 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen  
des Nationalrates XV. Gesetzgebungsperiode

Nr. 277/J

1979 -12- 18

A N F R A G E

der Abgeordneten Dr. WIESINGER  
und Genossen  
an den Bundesminister für Finanzen  
betreffend Planung und Kosten des Neubaus des Allge-  
meinen Krankenhauses in Wien

Im Sommer 1958 einigten sich der Bund und die Gemeinde Wien, den Neubau des Allgemeinen Krankenhauses in Wien zu errichten und die Baukosten zu je 50% zu tragen. Im Sommer 1964 wurde mit dem Bau des Wohnbezirkes begonnen. Dieser erste Bauabschnitt war 1968 fertiggestellt. Im selben Jahr wurde die Errichtung der Kinderklinik und der Psychiatrie in Angriff genommen. Diese beiden Kliniken konnten 1975 bezogen werden. 1974 ist die unterirdische Parkgarage fertiggestellt worden, mit dem Bau des Hauptgebäudes wurde 1972 begonnen.

Seit Gründung der "Allgemeines Krankenhaus Wien, Planungs- und Errichtungs Aktiengesellschaft (AKPE)", die eine neue, verbesserte Baukoordination bewirken sollte, sind inzwischen auch schon einige Jahre vergangen. Die Kostenschätzungen für die Errichtung des Allgemeinen Krankenhauses mußten seither mehrmals nach oben korrigiert werden. Auf Grund der Bedeutung der Kosten sowohl des Neubaus als auch des Betriebes des Allgemeinen Krankenhauses für die finanzielle Situation des Bundes stellen die unterfertigten Abgeordneten an den Bundesminister für Finanzen folgende

*A n f r a g e :*

- 1) *Warum konnte die Raum- und Funktionsplanung für den Neubau des Allgemeinen Krankenhauses in Wien bisher noch immer nicht abgeschlossen werden?*
- 2) *Sind Sie der Meinung, daß vor Baubeginn eines Großprojektes ein gültiges Raum- und Funktionsprogramm für dieses Projekt vorliegen sollte?*
- 3) *Wie weit sind die Planungen auf dem Gebiet der Betriebsorganisation gediehen?*
- 4) *Welche konkreten Ergebnisse liegen hier schon vor?*
- 5) *Gedenkt die mit der Erstellung des Betriebsorganisationsplanes beauftragte Arbeitsgemeinschaft sich bei der Erfüllung ihrer Aufgaben einiger Subunternehmer zu bedienen?*
- 6) *Wie hoch schätzen Sie die Errichtungskosten des Allgemeinen Krankenhauses auf Preisbasis 1980?*
- 7) *Wie hoch schätzen Sie die jährlichen Betriebskosten nach Fertigstellung des Neubaus des Allgemeinen Krankenhauses?*
- 8) *Wird sich der Bund über seine Verpflichtung, gemäß § 55 KAG den klinischen Mehraufwand zu ersetzen, auch noch darüber hinaus an den Betriebskosten des Allgemeinen Krankenhauses beteiligen?*
- 9) *Ist geplant, die AKPE nach Fertigstellung des AKH von einer Errichtungsgesellschaft in eine Betriebsgesellschaft umzuwandeln?*